防犯

市長とトーク

課題理解し協力姿勢示す



まちのシンボル 「ひと・まち

要望しました。

したい、との考えを示しました。

これに対し、地元側は安全に対

交番昇格と警察官の増配で対処 どの防犯問題、地震など自然災 番設置、空き巣や不審者封じに 害に対する防災問題などがテー 罪から守るための自主防犯組織 防犯カメラの設置、子どもを犯 マに。防犯問題では、早期の交 事情から難しく、志津駐在所の 交番設置について、昨今の財政 について論議が交わされました。 この中で、伊庭市長ら市側は

当たっては慎重に取り組む必要 イバシーの問題もあり、 防犯カメラについては、プラ 費用もシステムによる 導入に

志津南ホームページ

http://waka-kusa.net/

発 行

志津南地区自治連合会 連絡先:志津南公民館 Tel 563-6206

10人が出席しました。

町内会長、自治連事務局長ら 幹部職員ら15人、地区からは が1月17日、志津南公民館で 合う「市長とトーク:n志津南」 かれました。 トークには伊庭市長のほか、 市長を囲んで地域問題を語り が、

今回は相次いだ空き巣対策な

する不安解消へさらなる努力を | ことが望ましいと連携強化を要 を中心に子ども一一〇番、 察が連携し、自立的に取り組む 年育成区民会議などと学校、警 さらに自主防犯組織について 現在の地域安全連絡協議会

在、財源上すぐには難しいとし が必要で、 概略一基当たり約三百万円 補助金制度がない現

つする伊庭市長 提供、

-クin志津南であいさ

くの問題を抱えている。また7 西岸断層帯の地震不安に備える 丁目の『りょうぶの道』のがけ プ (危険個所分布図) もなく多 必要がある。 地域のハザードマッ

ないことが判明)。その上で、 崩れが心配」などと訴えました 市安全対策室の協力支援 (情報 (後日、市道路課が視察、問題

補助金、助成金など)を

請しました。

側は「最近の内陸部での大雨災 害が増加、東南海地震、琵琶湖 一方、防災問題に関して地元

災害を防ぐため、自治連でも啓 生時における家具の転倒による 発活動などに乗り出すことにし 倒壊もさることながら、地震発

面からバリアフリー など住宅改 さらに高齢化問題では、安全

造する際には、その目的に沿っ

を設立する必要があると強調し 近い将来、自主防災組織

> 説明、必要が生じた場合には事 た改築助成金制度があることを

れた若草地区は該当しません。 となるため、それ以降に建てら と説明がありました。(建物の に相談すれば診断が受けられる、 しかし、不安がある場合は、市 昭和56年度以前の家屋が対象 実施することにしていますが、 市は近く耐震強度無料診断を 民館に設置するのは物理的に無 理。市役所経由のバスを運行し たのに対し、伊庭市長らは「公 にも設置してほしい」と要望し は現在市役所にしかなく「地域 また介護予防のための健身器具 と呼びかけました。 制度を有効に活用してほしい、 前に市と相談してもらい、各種

しい」と話していました。 内会長らは「市は本日提示され た諸課題を前向きに処理してほ 約2時間のトークを終えた町 (志津南地区自治連合会)

しい」と理解を求めました。 ているので、それを利用してほ

地区計画、 手続きが最終段階に

した。 がいよいよ最終段階を迎えま 市計画志津南地区の地区計画 昨年から進めてきた湖南都

4月施行という予定となって 県の同意を得ており、2月末 には草津市が関係条例を告示 同計画については既に滋賀 家を調査します。

地区自治連合会では今後、 この日程を踏まえ、志津南 以

めることにしています。 下の手順で必要な手続きを進 まず2月中旬をめどに実在

者数把握のため、

町内の空き

めに各戸に同意確認書を配 て、住民の意向を集約するた ある町並み保存規則および町 定の廃止提案と新なルールで 一み保存委員会の設置につい このあと、若草建築緑化協

回収します。

緑化協定の廃止を申請、 市の許可を得ます。 ば、3月中旬に草津市に 過半数の同意が確認され 草津 建築

るよう、住民のみなさなんに 階で、町内会総会、 最後のご協力をお願いたしま 会総会で最終報告を行います。 手続きがスムー ズに運ばれ 上記の手続きが終わった段 自治連合

(志津南地区自治連合会)

長

正月の恒例行事、

左義長の炎 勢いよく

左義長

天に恵まれ、関係者は朝 280人が参加。 左義長には地域住民ら約 から準備におおわらわ。 まれましたが、当日は好 前日の雨で開催が危ぶ それぞ

若草中央公園で行われま 会主催)が1月15日午前、 (志津南地区自治連合 左義 灰の中に入れて焼き芋にする光 える大きな炎の中に投げ込みま ちの書き初めなどを勢いよく燃 した。なかには、さつまいもを 景も見受けられました。

り上がりました。 も振る舞われ、住民同士が楽し く会話を交わすなど、大いに盛 ンティアによるぜんざいやお酒 子ども会や健康推進員、 ボラ

教室に暴漢が侵入!

志津南小で迫真の対応訓

学校は1月18日、不審者が校 いでいるところから、志津南小 学校がらみの事件発生が相次 練を実施しました。 ればいいのか、その対応避難訓 | 内に侵入した場合、どう対処す

すまたなどで暴漢に対応 南公民館長迫真の演技 キャッヤー、 掃除用具 「さすまた」やネット などで、対抗しながら、 不審者役の横田志津

児童全員が体育館へ避難しまし げられ、訓練を終えました。 たが、さすまた2本でやっと、 が役割分担をこなしました。 0番通報するなど、それぞれ 校内放送の二次通報により、

脱出させる一方、11 る、という想定で行わ 者が侵入し、暴れてい 室のベランダから不審 その間に子どもたちを 訓練は、1年生の教 泣きそうになった」と真に迫っ 時は不審者のいる反対側から」 の講評があり「トイレのスリッ た訓練を振り返っていました。 た」「とてもどきどきした。 不審者役の横田館長が「まいっ ていたけれど、とてもこわかっ など、必要な心得を諭しました。 んでいることが分かる。逃げる パーつからでも、不審者がひそ た」と声をあげると、安全が告 子どもたちは「訓練だと分かっ その後、体育館で鷹羽校長

れが思いを込めながら、 の飾りつけやお札類、子どもた お正月 空き巣やネット被害防止へ

防犯講座で対策・心得学ぶ

調しました。

このあと「インター ネットト

ける時は必ず雨戸を閉め、

しにくくすることが大切」と強



熱心に耳を傾ける参加者

交番の坂井巡査部長、庄巡査か 防犯講座が1月21日、志津南 全連絡協、同公民館三者共催の ら「一人ひとりがまた地域で取 公民館で開催され、草津署志津 志津南自治連合会、同地域安

数は239件で、自

車上狙いや部品盗が4 転車やオートバイな また、空き巣は同交 2件発生しています。 どの乗り物盗が86件、 番管内で発生した8件

クにすることや一日でも家を空 中で「玄関や窓などをツーロッ がら詳しく説明しました。 その とで、2人の講師が手口や注意 点などについて、事例を挙げな 中6件が志津南地区だというこ

り組む防犯活動」と 題した講演を聴きまし ラブルについて」をテーマに、

1年間の刑法犯発生件 志津交番管内の昨年 中で、よくあるインターネット が必要」と、日々利用している ずのうちに色々なトラブルに巻 便利で楽しい反面、知らず知ら 上田自治連会長が「当地域でも のトラブルとその対応の仕方に き込まれるケースもあり、注意 ネットですが、気軽に利用でき、 多くの人が利用しているインター ついて講演しました。

と考えています。 ような講座を開催していきたい らないために、これからもこの 人参加、身近な問題であるだけ に熱心に聞き入っていました。 さまざまな犯罪の被害者にな 寒い日でしたが、住民ら31

好評だったシニア料理教室

アクッキング」と「太極拳の 男性でも簡単に出来る「シニ 1月13日、志津南公民館で介 が参加、終始和やかな雰囲気 体験」講習会を開催しました。 護予防や健康保持推進のため、 定員をはるかに超える32人 志津南地区健康推進委員は

気でした。 回もぜひ参加したい」と乗り 食後には太極拳を体験、 れ、出来上がった料理で会食、 の中調理実習 (写真)が行わ いひと時を過ごしました。 参加者は楽しい企画に「次

健康推進委



市内で最多4の賞 子ども会書き初め大会で

受賞

ら志津南公民館大会議室で開か め大会が1月7日午前10時か 志津南地区子ども会の書き初

38人が初春の心も新たに筆を してもらいながら、子どもたち 当日は朝から雪が降り積もる 地元の書道の先生方に指導

ました。 |の1個の賞をいただいてき | = にも出品、髙川さん(岡 |ども会書き初め大会= 写真 かに市内13学区の中で最多 事業団理事長賞を受賞、ほ 本町)が草津市コミュニティ 第30回を迎えた草津市子

(志津南地区子ども会)



軌道 に乗る社協ボランティア 環境保全へ清掃やゴミ拾いなど

28日の牟礼山山頂までのごみ

活動を行っています。 日に地域の環境保全を主とした ランティア部会は毎月第四金曜 志津南地区社会福祉協議会ボ

| えます。冬期は主に「りょうぶ の道」を清掃しています。 活動を始めてはや2年目を迎 今年の初仕事は、去る1月

む草津市郊外にあって、残され ても親しまれ、開発が急速に進 小学校のハイキングコー スとし 拾いと危険個所の調査でした。 た数少ない風光明媚な住民の憩 りょうぶの道」は保育園や

猛

吹雪に負けず腕上げる

地域協働合校のスキー 教室

とつです。 おきたい若草の宝物のひ いの場所。自然散策路と して、いつまでも残して しく散策できるよう、今 みんなが気持ちよく楽

キー教室」が2月4日、箱館山

スキー 場で開かれました。

清掃に向かうボランテ 後も整備清掃を行ってい つでもご参加ください。 きたいと思っています。 **こ協力いただける方はい** (社協ボランティア部会)

館前を出発しました。

琵琶湖大橋を渡ると雪はます

員合わせて41人がバスで公民 住民有志それに志津南公民館職

達していました。

小学生3―6年生の児童22人 とその保護者、志津南小教員、

雪が見られましたが、朝7時に

寒波の影響で草津市内でも積

の練習が始まりました。

子守唄にこめられた思い 差別問題を考える人権講座

| こめられた人の思い、願いを語 りました。

館で開催されました。 催)が1月28日、志津南公民 育推進協議会・志津南公民館共 学習懇談会報告会 (地区同和教 志津南地区の人権講座と町内

小寺正宣さんを講師に「尺八の した講演を聴きました。 考える人の思い、願い~」と題 メロディー にのせて~ みんなで 72 人が参加。 人権擁護委員の 厳しい寒さにもかかわらず、

の子守唄」の3曲を尺八で演奏 するとともに、それぞれの唄に 守唄」「竹田の子守唄」「江戸 よく知られている「五木の子

> 八の音色に合わせて歌詞を口ず さむ光景も見受けられました。 耳を傾ける参加者の中には尺

> > された各町町内学習懇談会の報

告が行われました。

差別を生み出し、また助長して

いる」と警鐘を鳴らしました。

講演の後、昨年10月に開催

どを詳しく解説「同調と傍観が

ても、小寺講師は歴史的経過な

もよく話に出た「六曜」につい また今年度の町内学習懇談会で

尺八で訴える小寺講師

だき、「人権」のこと「差別」

町学習懇談会、今回の報告会と

今年度は第3、第4講座、各

いずれも多く住民が参加をいた

権が大切にされる豊かな社会を のことを一緒に考えることがで つくるため力を合わせて努力し きたと思います。

これからも、一人ひとりの人

志津南地区地域協働合校「ス | 遅れましたが、開校式 (写真) キー 場到着が大幅に ます激しくなり、ス とうございました。 っていきました。

たいものです。



協力、支援の皆さん、

ありが

2月15日(水) 環境講座

2月18日(土)

13:00 ~ 14:00

志津南公民館

志津南公民館

志津南公民館

志津南公民館

定例健康相談

9:30 ~ 10:30

志津南公民館

草津市健康推進課

若草中央公園集合

囲碁ボール大会 8:30~14:00

志津南公民館

13:00 ~ 16:00

志津南公民館

志津南公民館

3月1日 (土) わんぱくプラザ南っ子 「お楽しみ会・

お楽しみ会」

10:00 ~ 13:00

3月10日(金) ファミサポキ 10:00~12:00

センタ

老人クラブ(若寿会) 3月5日(日)

志津南地区社会福祉協議会

草津市ファミリーサポート

3月6日(月) コンピュータ活用講座 「はじめてのメール講座」

会議室

ャラバン隊

大会議室

市老連健康ウォーキン 9:30受付 10:00出発

3月1(水) コンピュ 「パソコ

3月3日(金)

3月4日(土)

2月25日(土)

社会奉仕

8:45集合 老人クラ

志津南公民館会議室 志津南公民館&若寿会

健康ウォーキング 8:45集合 9:00出発

菖蒲池周辺(参加自由) 老人クラブ(若寿会) 2月22日(水)

紳士淑女の井戸端会議

2月27 (月) コンピュータ活用講座 「パソコン入門講座」 (1日日) 13:00~16:00

ンピュータ活用講座 パソコン入門講座」 2日目)13:00~16:00

やすらぎ学級 テーマ「お茶の世界と食文

13:30 ~ 14:45

ブ(若寿会)

ちょっとお洒落なおもてな

9:30 ~ 14:00

若草中央公園

題」

化」

よみ

みんなで考えよう環境問

ボランティ

· ア 活

動

を

通

草

ます。



(4)

お年寄りの感謝と笑顔に喜び

昼食会。

-泉 」 年3月 て たい ボラ が ع C 結 メンバー 昼 流 十地区が独り 一食会」 の場を お年寄りに温かい食事と交 で活動してい 提 (毎月 立

はっ

来だ

わ

などと喜ば

12月の守山のラフォー

しみの アー

ひとつです。

バスツアーに参加したお年寄りたち

供する「ふれあ 第 金

成されたのは平成2

願う人たちが集まっ て友だちの輪を広げ

ンティ アグループ

志津南公民館開設を機に若 人の大所帯でしたが、 現在は 区を 16 人の 者施設 る催し 支援などが活動の柱です。 のバ を手がける一 グザー 作品づくり

約 40 当 初 た

IŢ

青山

地

ま す。 回 にぎや 30 ふ 人以上のお年寄り ま か れあい昼食会」 た な笑い声に満ちて ふれあいバスツ りが参加、 には 毎

で近郊に出かけるのも楽 お 年寄り の 孤 強の解

の奈良公園へのバスツァーで 若草山なんて修学旅行以 れました。 去年5月 甲斐につながっていきます。 集会所で障 毎月第3、 第4金曜日は 害者施設支援

でのお琴の演奏とお点前 秋の「ふれあいお茶 ふれあいを深 ・レでの ます。 ボランティ ばさんパワー いものなど、 ア ・で頑張っ 談笑し . ගු 参 加 を 7

の仕事を通しての経験から、

を

せっせと増やさない努力も

言述べせていただきます。

含め ど や春 定期 秋 年2 のにお 回 のバ

ı

な

を

い

た時

続 ま

て 心

しし

てよ 開

かっ てく

た 'n

۲

思

年 寄り スツァ . 方 を 障 慰 害 め な

> す。 け

ഗ र् 悩 み ボラン は 人手 ティ が 足りな アは しり

いう方でもそれぞれ自分に出 けれど食事づくりは苦手と やり ば 問 た

ありません 来ることを楽しくやれ 題

分の友達づくりも、 全て生 消 も ð

ながら の 第

ァ 同 待ちしています。 い合わせ

めるとともにボランティ

士の交流を深めました。

参加したお年寄りたちの

笶

などを通して、

代表: 藤田清子 (若草1丁目 電話567-3633

顔を

見

時

閉じこもりが

2 人なのた場

かすや汁物などはまだ自然界

生活排水を浄化する場合、

食

存在する微生物でも分解可

お風呂にと水を使っています。 ねり、 にする浄化という作業によっ の水は常に汚れた水をキレ たちは何気なく水道の 飲み水や料理、 そして)栓を かも、 ですが、

で簡

単

·にいかないのです。

油分を洗う合成洗剤はクセ

料理に使っ

た油や

で

強力な洗剤ほど分解し

浄

化 物 し

洗剤自体が厄介な汚れ

ています。 天変なエネルギー 得られています。 そのエネル とお金がかかっ これには、

洗剤

の使用を減らすために、

油や ヾ

マ

、ヨネー

ドロド 食べ

残

ることが困難なのです。

守ろう お l 1 Ū 水

担するわけです。 水を使用する私たち が負 Ιţ ペーパー

ギーとお金は、

境を守るためにも水を大切にし 分析や浄化の管理をしてきた 水を川に放流するための水 少しでもその また環 取り生ゴミとして処理し 取って洗うのは必要最小限にと る人もいますが、 食品トレー イにしようとして、 めることです。 をきれい タオルなどでふき むしろ、 必要以上にキ に洗っ 汚れた水 ます。 拭き てい

負担を減らすためにも、

いものです。

若草8丁目 増 田

市 県民税申告相 談 日

正午 受理されますのでご利用くだ 草津市民の方は申告書の 戸 拍談 ŧ 21 で 日 志津 が開設され 午 火 ·後 1 .南公民館で「 午 時 前 から3 · ます。 10 提 時 お 時 か

までの間、 でかけ